

rathaus · korrespondenz

Chef vom Dienst: 42 800/2971 (Durchwahl) von 7.30 bis 19.30 Uhr, Sa. 10 bis 17 Uhr, So. 12 bis 17 Uhr, übrige Zeit: Tonband

gegründet 1861

TELEFONNACHRICHTEN: 15 40

Freitag, 29. Juli 1983

Blatt 2085

Heute in der "RATHAUSKORRESPONDENZ":

Kommunal:

Fernwärmeinformation auf der Wiener Herbstmesse

(rosa)

Rundfunksendung des Bürgermeisters Pressegespräch des Bürgermeisters

Lokal:

Es geschah vor 300 Jahren

(orange)

Straßenbauarbeiten in der Neustiftgasse

Neue Verkehrsorganisation in der Breitenfurter Straße

Milchwerbewoche auf der Donauinsel

Linie "D" durch die Augasse

Nur

über FS:

Spritzmittel verursachten Brand

Explosion in einer Sauna

Musikalisches Ländermatch österreich-Ungarn

Fernwärmeinformation auf der Wiener Herbstmesse

3 #Wien, 29.7. (RK-KOMMUNAL) Die Heizbetriebe Wien werden bei der Wiener Herbstmesse vom 10. bis 18. September mit einem eigenen Pavillon vertreten sein. Unter dem Motto "Fernwärme – so nah" sollen hier Informationen zum Thema Wärmeversorgung geboten werden.

Etwa 80 Prozent des Energieverbrauches einer Wohnung werden für die Heizung benötigt. Deshalb ist es für den Konsumenten wichtig, auf diesem Gebiet eine preiswerte und umweltfreundliche Energieform einzusetzen. Die Fernwärme wird diesen Anforderungen gerecht. Preiswert, umweltfreundlich, energiebewußt und bequem – das sind die Schlagworte, mit denen die Heizbetriebe für die Fernwärme werben.#

Fernwärme ist in den letzten fünf Jahren im Preis nur halb so viel gestiegen wie Heizöl. Das ist vor allem darauf zurückzuführen, daß die Heizbetriebe einen wesentlichen Teil ihrer Wärme aus der Kraft-Wärme-Kupplung Simmering beziehen, die einen optimalen Energieeinsatz gewährleistet. Gleichzeitig mit der Abwärme aus der Müllverbrennungsanlage Spittelau und aus den Entsorgungsbetrieben Simmering wird so Energie bereitgestellt, die sonst durch Verfeuerung von wertvollen Rohstoffen wie öl oder Gas erzeugt werden müßten. Das macht sich auch positiv in der Handelsbilanz bemerkbar. Die Heizbetriebe Wien haben derzeit rund 70.000 Abnehmer, 2000 davon wurden allein im ersten Halbjahr 1983 neu angeschlossen.

In der Ausstellung, die während der gesamten Messezeit geöffnet sein wird, wird es neben audiovisuellen und gedruckten Informationen auch die Möglichkeit zu Gesprächen mit Fachberatern zu Themen wie Finanzierung, nachträglicher Heizungseinbau sowie Heizkostenverrechnung geben. (Schluß) roh/ko

Es deschah vor 300 Jahren Utl.: Aus Augenzeugenberichten von der Türkenbelagerung 1683 =++++

Wien, 29.7. (RK-LOKAL) Die Belagerung Wiens durch die Türken vom 13. Juli bis 12. September 1683 war für die Bevölkerung der Stadt ein einschneidendes Ereignis. Die "RATHAUSKORRESPONDENZ" informiert bis 14. September täglich in einer vom Wiener Stadt- und Landesarchiv zur Verfügung gestellten Kurzfassung über die wichtigsten Geschehnisse während der Belagerung. In der vom Landesarchiv präsentierten Ausstellung "Erinnerungen an das Türkenjahr 1683" (Rathaus, Lichtenfelsgasse 2, Stiege 6, 1. Stock) wird eine Sondervitrine unter dem Titel "Es geschah vor 300 Jahren" täglich neu gestaltet.

FREITAG, 30. JULI 1683

Die Osmanen eröffneten ihr Feuer aus einer eben fertig gewordenen Batterie im Garten vor dem Roten Hof. Auch ließen sie einige Minen gegen 3 Uhr nachmittags vor der Burgbastei auffliegen, doch ohne sonderlichen Schaden für die Verteidiger. Der Kommandant meldete dem Magistrat, daß verschiedene Personen von Studenten und Bürgern ohne Kommando über die Palisaden stiegen, um Ausfälle zu machen, die nebst der großen Gefahr, in Feindeshände zu geraten, nur geringen Gewinn brächten. Der Magistrat möge dieses daher strenge untersagen. (Schluß) am/gg

"RATHAUSKORRESPONDENZ" Blatt 2088 29. Juli 1983 Rundfunksendung des Bürgermeisters =++++ Wien, 29.7. (RK-KOMMUNAL) In der Rundfunksendung des Wiener Bürgermeisters, die am Samstag um 12.45 Uhr in Radio-Wien (UKW 90 und 95) zu hören ist, berichten Vizebürgermeister Gertrude FRÖHLICH-SANDNER und Stadtrat Peter SCHIEDER über Freizeit- und Erholungseinrichtungen in Wien. (Schluß) sti/gg Pressegespräch des Bürgermeisters =++++ Wien, 29.7. (RK-KOMMUNAL) Am kommenden Dienstag, dem 2. August, findet um 11.30 Uhr im Presse- und Informationsdienst der Stadt Wien das wöchentliche Pressegespräch mit Bürgermeister Leopold GRATZ statt. (Schluß) sti/gg NNNN

29. Juli 1983 "RATHAUSKORRESPONDENZ" Blatt 2089

Straßenbauarbeiten in der Neustiftgasse
=++++

7 #Wien, 29.7. (RK-LOKAL) Ab kommendem Montag werden in der
Neustiftgasse zwischen der Neubaugasse und der Zieglergasse die

7 #Wien, 29.7. (RK-LOKAL) Ab kommendem Montag werden in der Neustiftgasse zwischen der Neubaugasse und der Zieglergasse die Fahrbahnbeläge erneuert. Untertags – bis 15.30 Uhr – steht dem Verkehr nur eine Fahrspur zur Verfügung. Die Arbeiten auf der Kreuzung Neustiftgasse/Neubaugasse erfordern es außerdem, daß die Neubaugasse zwischen Lerchenfelder Straße und Neustiftgasse in einigen Nächten von 3 bis 5 Uhr gesperrt wird. Fertigstellung des Fahrbahnbelages und Ende der Verkehrsbehinderungen: 19. August.# (Schluß) sc/gg

Neue Verkehrsorganisation in der Breitenfurter Straße Utl.: Beschleunigung der Straßenbahnlinie "62"

8 #Wien, 29.7. (RK-LOKAL) Ab kommendem Montag können Kraftfahrzeuge, die die Breitenfurter Straße stadtauswärts fahren, nicht mehr links in die Altmannsdorfer Straße einbiegen. Dieses Linksabbiegeverbot ist eine Folge des Beschleunigungsprogramms der Straßenbahnlinie "62", die hier immer wieder von abbiegenden Kraftfahrzeugen behindert wurde.#

Wer von der Breitenfurter Straße in die Altmannsdorfer Straße Richtung Süden will, muß nun bis zur Sagedergasse weiterfahren, links in die Sagedergasse und dann rechts in die Altmannsdorfer Straße einbiegen. An der Kreuzung Breitenfurter Straße/Sagedergasse wird deshalb Montag vormittag eine neue Verkehrslichtsignalanlage mit einer eigenen Linksabbiegephase in Betrieb genommen. (Schluß) sc/gg

Milchwerbewoche auf der Donauinsel

10 #Wien, 29.7. (RK-LOKAL) Eine Milchwerbewoche führen die Gastronomiebetriebe im Bereich der Donauinsel zur Eröffnung des neuen, vor allem für Kinder gut geeigneten Abschnitts der Donauinsel durch. Im Rahmen dieser Aktion, die am Sonntag beginnt, wird preisgünstige Milch geboten: So kostet zum Beispiel der halbe Liter Milch bei den Gastronomiebetrieben 7 Schilling, Fruchtjoghurt 6 beziehungsweise 7 Schilling und ein halber Liter Kakao 8 Schilling.# (Schluß) hs/ko

"RATHAUSKORRESPONDENZ" Blatt 2092 29. Juli 1983 Linie "D" durch die Augasse 11 #Wien, 29.7. (RK-LOKAL) Im Zuge des Umbaus des Liechtenwerder Platzes wurde für die Straßenbahnlinie "D" eine neue Gleisanlage in der Augasse errichtet. Am Montag, dem 1. August, und am Donnerstag, dem 4. August, muß die Linie "D" ab etwa 21 Uhr wegen der abschließenden Gleisbauarbeiten in beiden Fahrtrichtungen eingestellt werden. Ein Schienenersatzverkehr mit Autobussen wird eingerichtet. Ab Dienstag mit Betriebsbeginn fährt der "D-Wagen" in Fahrtrichtung Nußdorf durch die Augasse, ab Freitag in beiden Fahrtrichtungen. Vor dem Liechtenwerder Platz wird in der Augasse eine Haltestelle eingerichtet.# Ebenfalls ab Montag, dem 1. August, muß wegen einer geänderten Verkehrsregelung an der Kreuzung Breitenfurter Straße/Altmannsdorfer Straße die Haltestelle der Linie "62" in der Breitenfurter Straße vor der Altmannsdorfer Straße in Fahrtrichtung Lainz aufgelassen werden. (Schluß) roh/ko NNNN